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APERTURA SESIONES ORDINARIAS 2022 

HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE CONCORDIA 

DISCURSO DEL PRESIDENTE MUNICIPAL ALFREDO FRANCOLINI 

Presentar el balance de las acciones realizadas ante los ediles elegidos por el pueblo; 

comunicar el trabajo y las gestiones que llevamos adelante, tanto a los Concejales como al pueblo 

de Concordia; es una obligación que realizo con enorme gratitud, porque reafirma el camino que 

venimos transitando: el de la transparencia en todos los actos de gobierno y la construcción del 

diálogo necesario entre todos los actores de la sociedad. 

También con enorme gratitud, con profundo respeto, con esperanza, me conmueve y moviliza 

dirigirme a todos ustedes. 

Estamos iniciando este nuevo Período de Sesiones Ordinarias, después de un tiempo 

doloroso y complejo que nos invitó, que nos obligó, a poner de nosotros todo lo que teníamos 

aprendido, y a aprender mucho de lo que nos faltaba por aprender. Tuvimos que ser más creativos, 

más responsables, más respetuosos del otro (de sus miedos, de sus convicciones, de sus 

limitaciones, de sus capacidades). 

Esa vocación es política, es buena política. Y sé que será la base sobre la cual construir 

acuerdos, consensos, y nuevas y mejores oportunidades para nuestra ciudad.  

Hace dos años, el mismo día que realizábamos la Apertura de Sesiones, teníamos que tomar 

la decisión de establecer una cuarentena, que nos cuide de la amenaza que representaba ese 

nuevo virus. Hace un año, realizamos la Apertura de Sesiones con el plan de vacunación contra el 

Covid-19 ya en marcha. Y la esperanza latente de que estábamos encaminados para dejar atrás 

ese tiempo. 

Fuimos protagonistas de un Plan de Vacunación Histórico. Desde diciembre del 2020 hasta el 

día de hoy, llegamos a más del 90% de la población de Concordia, y en tiempo récord. Hemos 

aplicado más de 368 mil dosis de la vacuna contra el coronavirus, y seguimos vacunando. 

Tenemos que estar orgullosos. 

Lo logramos por el compromiso, la responsabilidad y la confianza de los concordienses que 

decidieron vacunarse, que creen en la importancia de cuidarse y cuidar a los demás.  

Lo logramos con el gran compromiso y dedicación de los cientos de vacunadores, durante 

estos más de 12 largos meses, en los que realizamos el Operativo de Vacunación, primero en el 

Centro de Convenciones, luego en los Centros de Salud y Hospitales, y después en los Operativos 

Territoriales, para llegar a los barrios más alejados. 

Lo logramos por la firme decisión del Gobierno Nacional de obtener las vacunas. Lo logramos 

por el trabajo de articulación del Gobierno Provincial  con cada Municipio para la distribución y su 

aplicación. Lo logramos porque conformamos un gran equipo de trabajo en el Comité de 

Emergencia Sanitaria Local. 

Quiero destacar y agradecer una vez más al personal de los hospitales Masvernat, Heras y 

Carrillo, de los Centros de Salud municipales y provinciales, del Ejército, a los voluntarios de Cruz 

Roja, a los estudiantes de UADER y de UTN, que fueron y son los protagonistas de esta histórica 

campaña de vacunación. 
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Nuestro reconocimiento y gratitud es permanente a todo el personal de Salud que desde 

hace dos años viene haciendo un enorme esfuerzo para cuidar la vida de todos los concordienses. 

En plena pandemia, cuando comenzábamos con el Plan de Vacunación, junto a los 

profesionales del COES, enarbolamos una frase que era más que una simple expresión de deseo. 

Sabíamos lo que significaba. Decíamos: “El Abrazo Está más Cerca”. Hoy, podemos decir con 

orgullo que entre todos, recuperamos el tiempo de los abrazos. 

Mi deseo, nuestro deseo, es que el tiempo que recuperamos, inaugure un nuevo tiempo: el 

tiempo de abrazar las diferencias y la complejidad de nuestro presente, para construir un proyecto 

de ciudad cada vez más justo, solidario, productivo. Estamos seguros del camino. 

Durante estos largos meses, en el que la prioridad fue cuidar la salud de cada ciudadano, 

continuamos trabajando y gestionando. 

Algunos planteaban falsas antinomias: salud o economía, cuidado de la población o 

desarrollo productivo. Nosotros respondimos, trabajando en silencio: salud y economía, cuidado y 

desarrollo productivo.  

En este sentido, permítanme señalar, que este Intendente y este Ejecutivo Municipal, desde 

un principio solicitaron y gestionaron la apertura de los cruces de frontera. Lo hicimos junto al 

gobernador Gustavo Bordet. Elevamos la solicitud al Gobierno Nacional y a Cancillería. Nos 

reunimos con el Intendente de Salto, el amigo Andrés Lima, y realizamos una expresión pública 

sobre el tema. 

En un principio, la solicitud estaba focalizada para las familias binacionales, y aquellos que 

por motivo de trabajo tenían que cruzar a diario el puente. A medida que avanzamos con el Plan de 

Vacunación, y logramos frenar el impacto de la pandemia, hicimos extensiva la solicitud a todos los 

sectores. 

Valoramos las aperturas graduales que se han ido dando.  

Pero consideramos, que hoy es tiempo de seguir avanzando en acciones que restituyan la 

integración que siempre tuvimos los concordienses y los salteños. El río Uruguay no nos separa. El 

río Uruguay nos une. Nuestra posición es la misma desde el primer momento: cuidado de la salud y 

cuidado del trabajo y la economía. Hoy, es el tiempo oportuno, para una mayor apertura a la 

recuperación, de lo que el Covid nos quitó. 

Y así como no dudamos respecto a las prioridades y a los posicionamientos, tampoco 

dudamos respecto al trabajo que teníamos que realizar. 

Durante este tiempo, en el que el esfuerzo principal estuvo abocado al cuidado de la salud, 

en este tiempo, Concordia no se detuvo. 

Las obras que hoy tenemos en marcha, las que ya finalizaron durante el 2021, y las que 

licitamos y están prontas a comenzar, son el resultado del trabajo en equipo entre el Municipio, el 

Gobierno Provincial y el Gobierno Nacional. Obra Pública que beneficia en forma directa a cada 

ciudadano. Obra Pública que proyecta el desarrollo de la ciudad.  

Esas son las claves del Programa que tenemos en marcha. El Programa de Obras 

Estratégicas para el Futuro de Concordia. 
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La Nueva Planta Potabilizadora de Agua, cuya construcción se reactivó en el inicio de este 

gobierno nacional, y ya se encuentra en un 70% de avance, es una obra que mejorará 

notablemente la calidad del servicio de agua potable en la ciudad, y que fue gestionada pensando 

en las generaciones futuras. 

En pocos días, comenzarán las obras civiles para transformar el Aeropuerto Pierrestegui en 

la Terminal Aérea Binacional de Concordia. El Aeropuerto Binacional ubicará a Concordia en un 

nuevo escenario, favoreciendo el desarrollo productivo y el turismo, la integración regional y la 

conexión de nuestra ciudad.  

La semana pasada, junto al gobernador Gustavo Bordet y al titular del Enohsa Enrique 

Cresto, realizamos la apertura de la licitación para la construcción de la Planta de Tratamiento de 

Efluentes Cloacales. Que se construirá en el predio La Charita, en la zona de Villa Adela. Esto, 

mejorará sustancialmente el servicio de la red cloacal en toda la ciudad. Y significará un cambio 

radical en el cuidado y saneamiento del río Uruguay. El cuidado de nuestro río, nos compromete a 

todos.  

Aprovecho este momento, para agradecer la presencia, del presidente de la Delegación 

Argentina de CARU, José Lauritto, con quien estamos trabajando juntos en temas vinculados a la 

navegabilidad del río, al cuidado y preservación de este recurso, y a fortalecer los lazos de 

integración. 

El programa de saneamiento del arroyo Manzores, es otra obra que continúa avanzando. Ya 

se realizó la pavimentación e iluminación de Avenida Maipú y Avenida Coldaroli, entre otras 

cuadras en ese sector. Ya están funcionando la pista de rollers, la cancha de básquet, la cancha de 

vóley, y los nuevos sanitarios. Estas, son obras que los concordienses disfrutan todos los días. 

Realizamos las gestiones para que se amplíe la obra y se instale una barrera automática en 

el paso a nivel de las vías ferroviarias sobre calle Coldaroli. El Gobernador aprobó la ampliación de 

la obra y permitirá que en poco tiempo más, se habilite el tránsito en esa calle, generando una vía 

más rápida, y simplificando la circulación a todos. 

La extensión de la red de gas natural en la zona norte de la ciudad, se encuentra en un 85% 

de ejecución. Permitirá el acceso al servicio a miles de vecinos y potenciará la infraestructura 

turística de la ciudad, en una zona estratégica para la actividad. 

El Relleno Sanitario del Campo El Abasto ya está en marcha. Es una obra ambiental sin 

precedentes en la provincia, y es el resultado –insisto en esto- del trabajo articulado entre 

Municipio, Provincia y Nación, poniendo como prioridad una mejor calidad de vida para cada 

ciudadano. 

Se realizó la licitación para la construcción de la Nueva Costanera Nébel. Una obra que 

proyectamos junto al equipo técnico de CAFESG. Con quienes trabajamos en conjunto en muchos 

proyectos para Concordia. La Costanera Nébel es una obra de protección costera y ambiental, con 

eje en la conservación de esa Playa que tiene un paisaje único, y su integración a los atractivos 

turísticos de la ciudad.  

Junto a la Justicia, la Policía y el gobierno Provincial, planificamos una agenda de trabajo, 

con eje en la infraestructura y los servicios necesarios para esta ciudad que sigue creciendo. 
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Están finalizando los trabajos para la apertura del Juzgado Federal de Primera Instancia, que 

funcionará en el edificio cedido por el Municipio. Hace pocos días, lo recorrimos junto a la Jueza 

Analía Ramponi y los representantes del Colegio de Abogados. Este año, comienza a funcionar el 

Juzgado Federal de Concordia. Concretándose un viejo anhelo y una gran necesidad para mejorar 

y agilizar los procesos judiciales en toda la región.  

Ya se licitó y adjudicó la obra de ampliación de la Alcaidía de Concordia. Instalamos más de 

50 domos y cámaras de video-vigilancia nuevas, en puntos estratégicos de la ciudad. Y se amplió 

la Sala de Monitoreo en la Jefatura Departamental, con nuevas computadoras y servidores. 

Queremos una ciudad segura, una fuerza capacitada y responsable, una justicia ágil que 

comprenda los tiempos y urgencias de los concordienses.  

Dije recién que Concordia es una ciudad que sigue creciendo. Y así como el Aeropuerto 

Binacional mejorará la conexión de la ciudad, no descuidamos los accesos viales. 

Estamos realizando la repavimentación y ensanchamiento de Ruta 4, con financiamiento de 

Vialidad Nacional. Esta obra incluye la construcción de rotondas, bicisendas y mejoras en la 

iluminación. 

Estamos realizando la pavimentación de Vuelta de Obligado, los accesos y las calles 

principales de Osvaldo Magnasco y la conexión con la Autovía 14. Una obra muy esperada por los 

vecinos, y que hoy es una realidad con financiamiento de Vialidad Provincial. 

El mes pasado firmamos el convenio, para los arreglos y repavimentación del acceso sur, en 

la zona del Parque Industrial y El Martillo. 

Estas 3 obras, de infraestructura vial en los accesos: la repavimentación de Ruta 4, la 

repavimentación del acceso sur y la pavimentación de Vuelta de Obligado, son un claro ejemplo de 

desarrollo con bienestar social. Benefician a los vecinos de la ciudad y del Departamento, al sector 

de la producción, y potencian el crecimiento turístico de Concordia. 

Y dentro de la ciudad, tenemos en marcha un amplio Plan de Movilidad Urbana. 

Tenemos distintos frentes de obra en todo Concordia.  

Con recursos municipales y nacionales estamos ejecutando más 420 cuadras de cordón 

cuneta, con un avance de obra del 60%. Cada cuadra que recorremos donde los trabajos ya 

finalizaron, confirman la importancia de esta obra. Que contribuye a facilitar los procesos de 

escurrimiento y desagüe en los días de lluvia, mejora el estado de las calles y urbaniza el barrio. 

Hemos construido cordón cuneta en los barrios Nébel, Leoncio de Luque, Cipo, Tavella 

Norte, San Martín, Constitución, Victorino Simón, Villa Zorraquín, Isla Maciel, entre muchos otros. 

Este plan es muy importante y necesario. Y se está ejecutando correctamente. Por eso, hoy 

puedo anunciar que vamos a extender el programa y llegaremos a 600 Cuadras de Cordón Cuneta. 

Más infraestructura, en más barrios, para más vecinos. 

Seguimos adelante con el Plan de Mejora de la Traza Vial, realizando trabajos de bacheos, 

sellado de juntas y arreglos de cordón cuneta, en diferentes arterias llegando a más de 2000 

cuadras. En el marco de este Plan, con recursos municipales, concretamos la repavimentación y 

arreglos de la Rotonda de Villa Adela. 
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Estamos haciendo la repavimentación integral de calle 25 de Mayo, arteria que conecta el sur 

de la ciudad con el microcentro. 

Finalizamos la pavimentación de calle Mario Gatto, desde Paula Albarracín de Sarmiento 

hasta Tavella; calle Sara Neira; y en el barrio Universidad se pavimentaron calles Nogoyá, 

Federación y Chile. Concluyó la repavimentación de Avenida Yuquerí desde Moulins hasta 

Presidente Illia. 

Pero además de las obras de pavimentación que ya realizamos, en este 2022 

pavimentaremos más de 130 nuevas cuadras, a través del Plan Integral de Saneamiento y 

Pavimentación. La primera parte del Plan, que alcanza a 66 cuadras, ya se licitó y pronto 

comenzará a realizarse. Continuamos con las gestiones administrativas, de la segunda etapa del 

Plan, para alcanzar otras 70 cuadras más, que también serán pavimentadas. Este Plan Integral de 

Saneamiento y Pavimentación de más de 130 cuadras, incluye los trabajos de infraestructura bajo 

tierra, de renovación de las redes de cloaca y de agua, para garantizar la durabilidad del pavimento 

que se realice. 

Trabajamos con seriedad y planificación. Esa es una condición que le pido a cada uno de mis 

funcionarios. Por eso hoy, quiero anunciar que realizaremos los arreglos integrales y la 

repavimentación de calle Moulins, desde Boulevard Yuquerí hasta Laprida. Para reparar esta 

arteria muy transitada, muy utilizada por todos a diario -que tiene un deterioro muy importante-, 

tenemos que realizar primero la renovación de las redes de cloaca y agua. Repavimentar sin 

realizar estos trabajos de infraestructura previos, sería malgastar los recursos del Municipio. Y eso 

no lo haremos. Como requiere de una inversión importante, elaboramos los proyectos y 

gestionamos el financiamiento necesario. En este 2022, comenzará esta importante obra de 

desarrollo vial. En este 2022, arreglaremos en forma integral calle Moulins. 

Al mismo tiempo, llevamos adelante el Plan de Enripiado y Perfilado de calles sin pavimentar, 

alcanzando a más de 1200 cuadras en diferentes barrios de la ciudad. El plan, está focalizado en 

los sectores donde van culminando las obras de cordón cuneta; en las principales calles de acceso 

a cada barrio; y en las que corresponden al trazado de las líneas del transporte urbano de 

pasajeros. 

Este año, incorporaremos al parque vial del municipio: un nuevo Camión Atmosférico, para 

mejorar la atención en los barrios, un nuevo camión de carga lateral para contenedores de 3 mil 

litros, para seguir mejorando el servicio de recolección de residuos, y dos nuevas Motoniveladoras. 

Estas nuevas maquinarias que adquirimos, ingresarán en las próximas semanas, y nos 

permitirán seguir mejorando los servicios que brindamos a la comunidad. También en una segunda 

etapa, vamos a adquirir un camión atmosférico más, retroexcavadoras y camiones utilitarios para 

servicios públicos. Y está en marcha el Programa de Refaccionamiento del Parque Automotor del 

Municipio. 

Con financiamiento nacional, iniciaremos la construcción, de más de 27 Km de Ciclovías en la 

ciudad, en el marco del Plan de Movilidad Sustentable, con el objetivo de seguir mejorando la 

seguridad vial. Estos 27 km de Ciclovías, integrarán una red de vías seguras para ciclistas, junto a 

los kilómetros que ya se están construyendo en otros proyectos estratégicos, que ya mencioné, 

como la pavimentación de Vuelta de Obligado. 
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También dentro del Plan de Movilidad Urbana, renovamos e instalamos más de 20 nuevas 

garitas de colectivo, decidiendo su ubicación, junto a los vecinos en las asambleas de Presupuesto 

Participativo. 

El año pasado, Concordia, ingresó al Sistema Nacional SUBE. La modernización del sistema 

de transporte urbano de pasajeros, es parte del programa de Movilidad Urbana, para mejorar los 

servicios y la circulación en toda la ciudad. 

También impulsamos el Corredor Gastronómico, un proyecto que vincula mejoras en la 

iluminación, el embellecimiento de la ciudad, la reorganización de la circulación y el apoyo a la 

actividad del sector turístico y gastronómico. 

Avanza el programa Concordia Ciudad Led. Gestionamos programas a nivel nacional como 

PROINEN o Municipios de Pie, trabajamos junto a los vecinos a través de Presupuesto 

Participativo, y también destinamos recursos propios al programa de alumbrado público. 

Se instaló nueva iluminación en el Paseo Peatonal del barrio Juan XXIII. Instalamos junto a la 

Cooperativa Eléctrica, un nuevo transformador, y se mejoró el tendido eléctrico en el barrio Nueva 

Esperanza. Se iluminaron más de 5 cuadras en el barrio Sarmiento. En el barrio El Silencio, se 

renovó a tecnología LED la luminaria pública. Mejoramos el tendido eléctrico y la luminaria pública 

en los barrios San Martín, Villa Unión, Constitución, Fátima 1, Lavardén, San Miguel 2°, Benito 

Legerén, Osvaldo Magnasco, Las Tejas, Islas Malvinas, entre muchos otros barrios. Renovamos la 

luminaria LED de la Peatonal y del Paseo del Bicentenario. Hemos instalado nuevo alumbrado 

público en más de 100 cuadras de la ciudad. 

Junto a las mejoras en la iluminación, también continuamos adelante con el Plan de Arbolado 

Urbano, haciendo especial énfasis, en la plantación de especies autóctonas de nuestra región. 

Recuperamos el Vivero Municipal, que funciona en el Jardín Botánico, ubicado dentro del 

predio del Parque San Carlos. Con un trabajo a conciencia muy importante, hoy el Vivero Municipal 

produce 16 mil plantines para los espacios públicos de la ciudad. 

Pusimos en marcha el Programa de Voluntarios, que convocó a muchos concordienses. 

Quienes se acercaron al Vivero Público Municipal, para cuidar entre todo el arbolado urbano, y que 

continúe creciendo la producción de especies autóctonas. En el 2021, nuestro Vivero se incorporó 

a la Red Nacional de Viveros de Plantas Nativas de la Argentina. Esto, jerarquiza todo el trabajo 

que allí se realiza. 

Pusimos en marcha un plan de recuperación de los espacios públicos. 

Al principio, les decía que esta pandemia nos obligó a poner en juego, todo lo que habíamos 

aprendido como gestores, funcionarios, trabajadores, ciudadanos, y a aprender todavía más, 

acerca de la responsabilidad y la importancia de generar espacios comunes, lugares de encuentro 

y de crecimiento compartidos. 

En esa dirección: hemos puesto en valor la Plaza Urquiza, un paseo que tiene un fuerte 

legado histórico y cultural para la ciudad. Pusimos en valor e instalamos nuevos juegos en otra 

plaza histórica, como lo es Plaza España. Y en pocas semanas más comenzarán los trabajos de 

arreglos y recuperación del Parque Ferré. 
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En Plaza Urquiza, se renovaron las veredas de mosaico calcáreo, asentado en arena, que 

databan de fines del 1800. Se colocó mosaico antideslizante, sobre un contrapiso de hormigón 

armado de 10 cm. sobre suelo compactado. Se arreglaron los cordones cuneta y las rampas para 

personas con discapacidad. Se arregló e iluminó la Fuente de Agua. Se reparó y recuperó el Reloj. 

Se parquizó e hicieron arreglos de jardinería. Se arreglaron los bancos y se renovó toda la 

iluminación con luces LED. Además, se instaló Cartelería Informativa con código QR, para ampliar 

la información y conocer más sobre la historia de esta plaza. 

Permítanme comentarles, que en la primera mitad del siglo XX, esa zona de la ciudad era 

conocida como “La Pequeña París”, debido a la arquitectura de la Plaza, del Palacio Arruabarrena 

y de las demás edificaciones que la rodean. En este sentido, quiero recordar que en el 2021, el 

Palacio Arruabarrena fue declarado Monumento Histórico Nacional. Una distinción que nos debe 

movilizar a todos, para revalorizar  y sentirnos orgullosos de nuestra ciudad. 

La puesta en valor que realizamos en Plaza Urquiza es un rescate cultural, arquitectónico y 

patrimonial. Una apuesta por la recuperación de nuestra historia y de nuestra identidad. 

En Plaza España, otro espacio público con mucha historia, se realizó un trabajo similar. Se 

renovaron las veredas que databan de principios del siglo XX, realizando una importante obra de 

infraestructura en la base. Se arregló el parquizado. Los bancos. Se renovó la instalación eléctrica. 

Se mejoró el alumbrado. Y se colocaron un mangrullo y nuevos juegos. 

Estamos en la etapa final de los trabajos de conservación y puesta en valor de Plaza España. 

En pocos días más, estará nuevamente habilitada para que todos los concordienses sigamos 

disfrutándola. 

Pero estas, no son las únicas obras en espacios públicos que realizamos. También se 

construyó el Playón Deportivo de la plaza Simón Bolívar, en Villa Zorraquín. Estamos prontos a 

terminar la construcción de la nueva plaza en el predio del Parque Central, sobre calle Próspero 

Bovino. Una obra que se enmarca en el proyecto integral y estratégico para todo el predio. Uniendo 

y vinculando el Parque Central al barrio. Y trabajamos en todos los espacios públicos de 

Concordia. Instalamos, más de 10 mangrullos en distintas plazas y plazoletas de los barrios, y 

renovamos la iluminación en cada uno de ellos. Hemos trabajado a lo largo de todo el año, en el 

arreglo de la jardinería, bancos y juegos en las más de cien plazas y plazoletas que tiene 

Concordia. 

El año pasado realizamos una importante inversión en tendido de fibra óptica, conectando los 

diferentes edificios municipales, y lo extendimos a espacios públicos, como el Parque Central. En la 

reciente edición del Carnaval de Concordia, las transmisiones en vivo que realizaron los medios de 

comunicación, locales y nacionales, fue garantizado por el trabajo previo que realizaron los equipos 

municipales. La red de fibra óptica del municipio, nos permitirá, en las próximas semanas, volver a 

brindar Wi Fi libre y gratuito, de calidad, en las Plazas Urquiza y 25 de Mayo. 

Nos alegra compartir con ustedes estos logros.  

Todos sabemos, quizás hoy más que nunca, cuán importante es encontrarnos y compartir 

espacios comunes. Sin espacio público, sin un lugar en el que estar próximos, convivir, ejercer la 

tolerancia, expresar nuestras demandas, no hay comunidad. Sin espacio público, hay segregación, 

egoísmo, codicia y exclusión. Es en el espacio público, donde se construye ciudadanía. 
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Es ahí donde se aprende la convivencia democrática. Y es nuestro compromiso colaborar en 

su construcción. 

Así como abordamos la recuperación y resignificación de los espacios públicos, también nos 

ocupamos de la problemática de la vivienda propia. Sabemos que Concordia es una ciudad que ha 

crecido mucho. Cada año nuevas familias se forman, concordienses añoran un techo propio, que 

es un derecho fundamental. También lo sé, por mi experiencia al frente del IAPV, que hacer 

efectivo el derecho a la vivienda, es algo más que el acceso a una casa. Es acceder al hogar, 

donde crece la familia. Es la posibilidad de gestionar democráticamente, con justicia social, el 

espacio urbano. 

Por eso, desde el Instituto de Vivienda Municipal, se trabaja en forma articulada junto al IAPV, 

el Ministerio de Desarrollo Territorial y Hábitat de Nación, y el Ministerio de Desarrollo Social de 

Nación, para acercar soluciones e implementar programas efectivos. A lo largo del 2021 

entregamos más de 500 Actas, Escrituras y Mensuras, en el marco del Plan de Regularización 

Dominial que llevamos adelante. 

En convenios establecidos con gremios de la ciudad, hemos iniciado la entrega de más de 

100 lotes, para que los afiliados de esos gremios puedan proyectar la casa propia. En las próximas 

semanas, finalizará la construcción, de 17 viviendas de madera de alta prestación, en el Barrio 

Agua Patito, en el marco del plan integral que venimos llevando adelante. 

A través de un programa de autoconstrucción con los vecinos, estamos ejecutando 80 

viviendas en el barrio Los Pájaros, que tienen un avance de obra del 96%. A través del RENABAP, 

llegamos con provisión de servicios, obras y soluciones habitacionales, a cientos de familias, 

urbanizando barrios de la zona noroeste, como el barrio La Colina.  

Las obras de infraestructura y servicios, que se están realizando en los barrios populares de 

Concordia, dignifican la calidad de vida de cada concordiense. A través del Plan Nacional de Suelo, 

estamos realizando los trabajos de infraestructura, en más de 175 lotes, que representan 

soluciones habitacionales para más de 1.200 personas. Están muy avanzadas, las gestiones de 

obras de infraestructura en lotes, y soluciones habitacionales para los barrios Camba Paso, Agua 

Patito, Pampa Soler, San Francisco Oeste, Los Pájaros y José Hernández, entre otros. 

En octubre del 2021, se inició la construcción de 145 nuevas Viviendas de Madera de Alta 

Prestación, y este año avanzaremos en la firma del convenio, para construir la segunda etapa de 

este plan, que contempla 170 viviendas más. El mes pasado, junto a la vicegobernadora Laura 

Stratta, abrimos los sobres para la licitación de 308 nuevas viviendas, y en los próximos meses se 

realizará la licitación de las restantes, del total del Plan, de 415 Nuevas Viviendas, que construirá el 

IAPV con financiamiento del programa Casa Propia – Construir Futuro. 

De toda mi experiencia en la función pública, no hay recuerdo más grato, que aquellos de 

cuando estando al frente del IAPV, entregábamos su nuevo y propio hogar a una familia, de 

cuando el Estado, satisface el derecho fundamental del techo propio. 

Hoy, la clara decisión de un Gobierno Nacional con mirada Federal, nos permite a los 

gobiernos municipales y provinciales, avanzar en conjunto concretando soluciones reales para 

muchas familias. 
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El Plan de Agua y Saneamiento de Concordia es el más importante en la historia de la 

ciudad. 

Esto es posible, gracias a las gestiones que impulsó Enrique Cresto, cuando fue convocado 

por el Presidente de la Nación Alberto Fernández, a integrar el gabinete nacional. Fue un tiempo de 

grandes desafíos, que se materializan en las obras realizadas, y en las que vamos a seguir 

realizando. Enrique, desde su rol en el gobierno nacional, fue para Concordia, mucho más que el 

Administrador del Enohsa. Nos abrió las puertas de todos los Ministerios y nos acompañó en cada 

gestión. Enrique siguió desde Buenos Aires, gestionando por y para Concordia, como también lo 

hace para toda la Provincia.  

Desde la construcción de la Nueva Planta de Agua, hasta la licitación de la Planta de 

Tratamiento de Efluentes Cloacales, todas las obras de saneamiento, que tenemos en la ciudad, 

beneficiarán a todos los concordienses. 

Hemos puesto en marcha el Plan de Refuncionalización de la actual Planta de Agua -Que es 

centenaria-, para que cuando la Nueva Planta comience a producir, funcionen ambas en conjunto. 

Estamos extendiendo las redes de agua y de cloacas en toda la ciudad. La construcción, 

ampliación y renovación de la red cloacal en los barrios Parque Río Uruguay y Nébel, alcanza a 

más de mil familias. La extensión de la red cloacal en el barrio Golf, que ya está en la tercera 

etapa, es otra obra muy esperada. Las obras de redes cloacales en los barrios Leoncio de Luque, 

Lavardén, Tavella Sur, Las Viñas, Isla Maciel, San Juan, Cipo, Larroca, Llamarada, Barrio Parque, 

entre muchos otros barrios, llevan dignidad a cada vecino. Construimos la Estación Elevadora para 

mejorar el servicio de la Red Cloacal, en los barrios Isla Maciel, Llamarada, Las Viñas, San Juan y 

Parque. Y también se construyó otra Estación Elevadora en el barrio San Pantaleón. Realizamos la 

extensión de las redes de agua potable en los barrios Cipo y San Pantaleón. Esta semana, 

comenzamos con el Plan Integral de Saneamiento y Pavimentación, en calles La Pampa y General 

Medina. Un plan sobre el que ya me referí, y que comenzó a ejecutarse, en su fase de renovación 

de las redes cloacales. Y está próxima a iniciarse, la construcción de la estación de bombeo, la 

extensión de las redes de agua potable y de cloaca, en el barrio Benito Legerén. 

Cada una de estas obras que mencioné, requiere una importante inversión, personal 

especializado y mucho tiempo de trabajo. Son obras que cuando finalizan quedan bajo tierra, no se 

ven. Pero están ahí, mejorando cada día los servicios a cada concordiense. 

Concordia va a contar con una moderna Planta Potabilizadora de Agua, una moderna Planta 

de Tratamiento de Efluentes Cloacales y renovadas redes de cloacas y de agua, en todos los 

barrios. El objetivo para el que trabajamos junto al Gobernador Gustavo Bordet y al titular del 

Enohsa Enrique Cresto, es alcanzar el 100% de la red de agua en la ciudad y el 85% de la red de 

cloacas.  

Estoy seguro, a la luz de la experiencia de nuestro trabajo conjunto, que será una realidad. 

En el 2021 comenzó una obra que llevó mucho tiempo de planificación y de gestión. Como 

les decía al principio, creemos que el desarrollo debe ir de la mano del cuidado de la ciudad y sus 

ciudadanos. Reitero: salud y economía. Bienestar, crecimiento económico y responsabilidad social. 

Estamos decididos a mejorar el cuidado del ambiente de la ciudad. Porque no hay justicia social, 

sin justicia medioambiental. Vamos a clausurar el basural a cielo abierto de la ciudad. Estamos 

convirtiendo el Campo El Abasto, en el Nodo Ambiental Concordia. Hoy están las maquinarias 

trabajando en el Relleno Sanitario, y el cambio que se ve es sustancial. Las obras van a concluir 
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durante este año. Es una realidad palpable. El proyecto incluye además, la construcción de una 

Planta de Separación de Residuos, y diversas tareas para mejorar la condición laboral, de las 

cooperativas que trabajan en el lugar. Y contempla, el Plan de Inclusión Social para los 

recolectores informales, organizando y mejorando sus condiciones de trabajo. 

Porque no hay cuidado ambiental, sin políticas claras de inclusión social. Porque el progreso, 

y el desarrollo de Concordia, es con inclusión. De eso estoy convencido. 

En este sentido, quiero destacar la continuidad del Plan de Erradicación de la Tracción a 

Sangre, y el trabajo que realizan los profesionales, y todo el equipo del Centro de Cuidados 

Ecuestres y de la Veterinaria Municipal. Próximamente, haremos entrega de Bici Carros. Se 

adquirieron con financiamiento propio del Municipio, y se enmarca, en el programa integral de 

Movilidad Sustentable de la ciudad. 

Durante todo el año, aún en los peores días de la pandemia, no dejamos de profundizar, los 

programas de educación y concientización ambiental. Trabajando junto a las escuelas y a las 

ONGs de la ciudad. El año pasado, se inauguró la primera Aula Escuela Ambiental, en la zona del 

Peri Lago. Una iniciativa del tercer sector, que vinculó la responsabilidad social empresarial con el 

Estado. Junto a Codesal, acompañamos y apoyamos esta iniciativa, que demuestra la importancia 

de trabajar en conjunto por un bien común. En el 2021 realizamos en forma virtual, la 5° edición de 

la Feria Internacional de Ambiente. La pandemia no fue una barrera, para que estudiantes, 

profesores, ambientalistas, funcionarios y personas de todo el continente, se reúnan a debatir, 

analizar, intercambiar experiencias y proponer soluciones para las problemáticas actuales de cada 

ciudad. Concordia convocó, y el continente respondió. 

Estamos trabajando, junto a organismos e instituciones provinciales, nacionales e 

internacionales, en el Programa de Adaptación al Cambio Climático. Elaboramos el Plan Local de 

Acción Climática, y conformamos el Gabinete Local, integrado por profesionales y especialistas. La 

semana que viene, Concordia será sede de un encuentro con eje en este tema. Del que 

participarán funcionarios y especialistas de Argentina y de Uruguay, junto a representantes de las 

Naciones Unidas. Un proyecto que venimos impulsando en este marco, es la Protección Costera 

de la zona de Salto Chico, junto a CTM y el gobierno provincial. Proyecto que seguimos 

gestionando de cerca, para que sea una realidad. La respuesta de los gobiernos al Cambio 

Climático, tiene que ser hoy. Todos, debemos asumir un compromiso real, para contribuir con 

nuestra respuesta local, a una problemática global. 

En paralelo a todas estas acciones y programas, y a muchos otros que tenemos en marcha 

en política ambiental, nos abocamos al Programa de Separación de Residuos en Origen. En Villa 

Zorraquín, en Villa Adela, en El Martillo y en Benito Legerén, estamos llevando adelante la 

recolección de residuos diferenciada. Ya lo estamos haciendo, y lo vamos perfeccionando entre 

todos. En forma progresiva, iremos extendiéndolo a toda la ciudad. Ese es nuestro horizonte.  

En todas, pero en especial en las políticas públicas sobre ambiente, el compromiso de cada 

vecino, es fundamental. Todos, somos protagonistas de esta transformación: todos, tenemos que 

ser protagonistas del cuidado del ambiente, y de la construcción de la Concordia que queremos. 

Sobre esta base de obras que enumeré, entre muchas otras, estamos llevando adelante 

programas para dignificar la vida de cada concordiense. 
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En Salud, Fortalecimos la red de atención primaria, incorporando equipamiento en cada uno 

de los Centros de Salud Municipales. Además de las mejoras edilicias, que estamos realizando en 

la ex Asistencia Pública, remodelamos por completo el Consultorio Odontológico. Incorporamos 3 

nuevos sillones odontológicos de última generación y 3 compresores. Ahora, la ex Asistencia 

Pública, brinda en forma gratuita atención odontológica, con las mismas prestaciones que cualquier 

centro privado. 

Incorporamos 3 Ecógrafos Portátiles, que nos permiten realizar ecografías, en todos los 

Centros de Salud Municipales, acercando la prestación del servicio, a cada vecino que lo necesita. 

A través de una eficiente implementación del Plan Sumar, en cada Centro de Salud municipal, 

incorporamos a lo largo del año, equipamiento  informático, aires acondicionados, calefactores, 

camillas ginecológicas, oxímetros de pulso, termómetros infrarrojos, sillas, escritorios, y artículos de 

protección individual para el personal. 

Creamos el Corredor Cardio-Seguro. Se instalaron Desfibriladores en edificios y espacios 

públicos, en forma estratégica: en la Terminal de Ómnibus, el Palacio Municipal, el Centro de 

Convenciones y el Aeropuerto. Además, cada Ambulancia del Municipio, cuenta con un 

Desfibrilador portátil. La prevención, es el pilar de la atención primaria de la salud. Por eso, 

modernizamos y profesionalizamos el Servicio Integral Municipal de Emergencias Sanitarias, el 

SIMES. Con capacitaciones al personal, y equipando cada ambulancia, con todos los elementos e 

instrumental necesarios. Hoy, el SIMES funciona con 3 bases fijas: en Villa Adela, Osvaldo 

Magnasco y Benito Legerén,  más 1 base de radio operador, que funciona las 24 hs. los 365 días 

del año. En cada evento de magnitud; como la Maratón de Reyes, la Fiesta de la Citricultura o el 

Carnaval; podemos brindar desde el Municipio, el servicio de emergencias, sin tener que contratar 

servicios externos. Esto, además de representar un ahorro para el erario público, dimensiona 

claramente que el Estado, reúne todas las cualidades humanas y técnicas, para brindar servicios 

de excelencia y de calidad. 

Ese es nuestro objetivo. Brindar cada día, mejores servicios a la comunidad. Más aún, en un 

tema tan importante como es el de la Salud Pública. 

El año pasado, y en esto quiero resaltar la actitud del Concejo Deliberante: se aprobó por 

unanimidad de todos los concejales, la compra extrapresupuestaria de una ambulancia nueva de 

última generación. Esta nueva unidad será incorporada este mes al servicio de Emergencias. La 

salud de la población es una prioridad de esta gestión. Los Concejales de ambos bloques no 

dudaron al respecto y acompañaron la iniciativa. En los grandes temas, en las ordenanzas de 

mayor trascendencia, no hemos dudado en avanzar juntos por la ciudad. Esa es la vocación, el 

espíritu que debemos conservar y hacer crecer: voluntad de diálogo, compromiso con los intereses 

de los ciudadanos, respeto en el desacuerdo, y confianza en la capacidad que tenemos, de 

encontrar acuerdos. Y hacerlos cumplir con honestidad, transparencia y generosidad.   

También adquirimos una nueva camioneta Okm para el área de Discapacidad. Tan necesaria 

para brindar asistencia, acompañando a la comunidad. Impulsamos el Programa de Inserción 

Laboral para Personas con Discapacidad. En comercios y en instituciones públicas, personas con 

discapacidad, realizaron prácticas laborales. Al finalizar el entrenamiento, en muchos casos, las 

personas fueron contratadas por las empresas. Esto ratifica, la importancia de generar las 

oportunidades, y los espacios de encuentro y diálogo para la inclusión. Seguiremos trabajando, 

haciendo todo nuestro esfuerzo, para que Concordia sea cada vez más justa, más inclusiva, y más 

feliz para todos. 
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Estamos comenzando marzo, un mes en el que se pone en agenda la problemática de la 

desigualdad de género, y se reivindican los derechos de las mujeres. Concordia tiene una extensa 

agenda de actividades a lo largo del todo el mes, rindiendo homenaje a la mujer, revalorizando su 

rol en la sociedad, y generando conciencia, para erradicar la violencia de género. Ante la 

proximidad del 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer, quiero confirmar un proyecto que 

venimos gestionando con mucho énfasis. Este año, se iniciará la construcción de la Casa de la 

Mujer. Constará con tres grandes sectores. Uno público y de recepción. Uno destinado a 

actividades de capacitación. Y un tercer sector, para garantizar las comodidades, y la tranquilidad 

que requieren, quienes son víctimas de violencia de género. Nuestro compromiso con el tema, es 

permanente, todo el año. Que La Casa de la Mujer cuente con su propia sede, significará un paso 

adelante, en los programas de protección de los derechos de las mujeres, que atraviesan 

situaciones de violencia y vulnerabilidad. 

Esta semana comenzó el ciclo lectivo anual. El miércoles, miles de niños asistieron con 

felicidad a los CDI municipales. Durante todo el verano, nos preparamos para que cada uno de los 

18 Centros de Desarrollo Infantil, estén en las mejores condiciones, para garantizar un año de 

presencialidad plena. Además de ingresar a la educación formal, los niños, reciben alimentación, 

cuidados de la salud, y se fortalecen los vínculos familiares. Garantizar que cada niño, tenga las 

mismas posibilidades de acceso a la educación, es una obligación indelegable del Estado. Y el 

Municipio está presente con políticas claras. Por eso, vamos a construir dos nuevos CDI: uno en La 

Bianca, y otro en el barrio El Silencio. Para que las oportunidades estén cerca de todos.  

Generar oportunidades, y fortalecer los lazos sociales, es lo que nos motiva a construir 

diálogos, y articular con las organizaciones sociales y territoriales, de toda la ciudad. Impulsamos la 

Mesa de Diálogo con las Organizaciones Sociales, junto al Ministerio de Desarrollo Social de la 

provincia, y estamos abordando, en conjunto, las problemáticas de cada territorio. Estamos 

reactivando las actividades culturales, deportivas y sociales en los Salones Comunitarios, con un 

calendario de actividades definidas junto a los vecinos. Pusimos en marcha el programa Corazones 

Saludables. Con profesionales de nutrición, estamos revisando y mejorando, las dietas de los 

Comedores y Merenderos, realizando talleres de capacitación, y trabajando en conjunto, para 

mejorar la alimentación de cada niño. 

Reforzamos el trabajo, que realiza el equipo del Hogar de Tránsito, brindando contención, 

para la reinserción social, de las personas en situación de calle. 

Me detengo acá un segundo, para felicitar a Silvia Castillo, la coordinadora del Hogar 

Municipal de Tránsito, quien fue distinguida a fines del 2021 por el Rotary Club, como Servidora 

Pública Destacada. El reconocimiento a ella es un reconocimiento a todos los empleados 

municipales y a todos los concordienses, que llevan adelante sus tareas con amor, compromiso y 

solidaridad. 

Trabajamos en la urgencia, atendemos las demandas. Nos fijamos un claro objetivo: 

queremos hacer realidad una forma superadora de las Políticas Asistencialistas: queremos 

inaugurar un nuevo ciclo de Políticas y Programas de Reconstrucción para acompañar y posibilitar 

el crecimiento y desarrollo de cada concordiense.  

Por eso, transformamos la Secretaría de Desarrollo Social, en Desarrollo Social y Producción. 

Con esta nueva perspectiva, presento hoy el programa Hogar Digno. Destinaremos recursos 

municipales y gestionaremos más recursos a nivel nacional, para mejorar las viviendas de los 
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barrios más carenciados. El equipo de Desarrollo Social y Producción realizará el relevamiento en 

los barrios. Junto a Asistentes Sociales y profesionales de la construcción, proveeremos de los 

materiales para que a través de un programa de autoconstrucción y en etapas, las familias de los 

barrios más vulnerables, mejoren las condiciones de sus hogares. Cada familia, será acompañada 

con capacitaciones en oficios, y se realizará un seguimiento permanente. El Hogar Digno es aquel 

que brinda las comodidades que cada familia necesita. Es aquel que enorgullece a sus integrantes 

y les brinda contención. Queremos que todos los concordienses vivan en un Hogar Digno. 

También hoy, podemos anunciar, que pondremos en marcha el programa de Conectividad a 

Internet en los Barrios Populares, junto al ENACOM, para reducir la brecha digital. Llevaremos 

conectividad, a los barrios populares de la ciudad, inscriptos en el RENABAP brindando Wi Fi de 

libre acceso en espacios públicos en esos barrios, y se equiparán centros comunitarios, para que 

todas las familias puedan acceder a las nuevas tecnologías. 

El acceso a Internet, es un derecho. Durante la etapa más dura de la pandemia, todos 

tomamos conciencia de lo importante que es el buen uso de las nuevas tecnologías de la 

comunicación. Y la necesidad, de la conexión a Internet, para continuar con los procesos 

educativos.  Estamos trabajando con firmeza para garantizar este derecho. 

La Formación Laboral, el apoyo a la Economía Social, y la industrialización de Concordia, 

marcan el camino que necesitamos transitar. 

A lo largo de todo el año pasado priorizamos que los emprendedores de la economía social 

puedan seguir produciendo y comercializando alimentos, con esquemas de Ferias itinerantes y 

protocolos cuidados. Gestionamos ante el Gobierno Nacional, la llegada de un programa de 

microcréditos para el sector, que les permitió invertir en insumos y continuar produciendo. Junto al 

Ministerio de Desarrollo Social de la provincia, gestionamos y entregamos herramientas, insumos y 

materiales, a emprendedores y pequeños productores. Los pescadores artesanales de Concordia 

conformaron la Mesa Intersectorial, junto a instituciones como CARU, Prefectura y otros 

organismos, con el objetivo de preservar la actividad y mejorar las condiciones de pesca, con ejes 

en el trabajo y el cuidado ambiental. Se brindó un permanente apoyo a la Asociación de 

Pescadores de la Zona Sur, quienes inauguraron el Comedor “Pal´Río” en la Costanera: el primer 

restaurante dedicado exclusivamente a platos elaborados en base a pescados de río.  

Cuando hablamos de fortalecer la economía social, hablamos de fortalecer los saberes 

tradicionales, familiares, y garantizar una alimentación más sana. 

La generación de mejores condiciones para el empleo, es otro de los pilares de nuestra 

gestión. Junto al Ministerio de Trabajo de la Nación, y con recursos municipales, llevamos adelante, 

diferentes programas de capacitación y promoción del empleo joven. Vinculamos a los jóvenes con 

las empresas y comercios de la ciudad. Cientos de jóvenes adquirieron conocimientos. Y muchos 

obtuvieron su primer empleo formal. El trabajo en conjunto con el sector comercial es fundamental 

en este proceso. Las herramientas que se brindan desde el Estado, tanto Nacional, como 

Provincial y Municipal, están al alcance de todos. Que más empresas y comercios conozcan estos 

programas nos permitirá dinamizar la economía local, y generar oportunidades de empleo real para 

los jóvenes.  

La ampliación, desarrollo y mejoras en infraestructura del Parque Industrial no se detuvieron. 

Las obras que realizaremos en el acceso sur tienen que ver con esta decisión de mejorar la 

infraestructura y los caminos de la producción y la industria. Las políticas de reordenamiento y 
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promoción del Parque Industrial, que ejecutamos a lo largo de todo el 2021, están dando sus frutos. 

Regularizamos expensas, deudas y aspectos administrativos del Parque Industrial.  

Esto nos permitió realizar mejoras edilicias y eléctricas, y mejoras en la Red de Agua del 

predio. Y seguimos avanzando. Está en proceso de licitación la construcción de la Nueva Planta de 

Captación y Almacenamiento de Agua para el Parque Industrial. Está aprobado el proyecto y a la 

firma del convenio con el Gobierno Nacional, la Pavimentación de las calles internas y la 

construcción del Centro Tecnológico del Parque Industrial. Una de las empresas ya radicadas está 

gestionando su modernización y ampliación. Otras dos empresas, dedicadas a componentes 

electrónicos y a la manufactura de la madera, se han reactivado. Estamos avanzando en la 

vinculación con dos nuevas empresas interesadas en radicarse en nuestra ciudad. Una, dedicada a 

la mecatrónica aplicada a la agricultura, y otra, a la elaboración de escama y moldeado de PET. 

Todo el trabajo realizado a lo largo del 2021 en el Parque Industrial, nos permiten hoy, 

confirmar la radicación de una nueva empresa metalúrgica en la ciudad. Kunst SRL ya firmó el 

convenio. Eligió nuestra ciudad por los servicios que se brindan en el Parque Industrial y por la 

calidad en la formación de los egresados de las Universidades de Concordia. 

Generar puestos de trabajo que requieran mano de obra calificada es posible. Tenemos los 

recursos para lograrlo.  

El año pasado, el Centro de Transferencia de Tecnología de la Madera, incorporó la 

Secadora Solar, marcando una referencia en innovación a nivel regional. Un proyecto impulsado 

junto a la Asociación de Carpinteros, Cafesg, el Conicet y la UTN. 

Nuevamente, aquí aparecen factores fundamentales para la ciudad: la articulación entre el 

sector público, el sector privado y las instituciones académicas; el valor agregado a la materia 

prima de nuestra región; y la formación y generación de empleo calificado. 

Diversificar y transformar la matriz económica, industrializar la ciudad y consolidar el 

crecimiento sostenible, es posible si continuamos trabajando con planificación, seriedad y 

compromiso.  

Concordia tiene una base sólida para ser una ciudad donde se desarrolle la Economía del 

Conocimiento. Hace dos años comenzamos con “Concordia Programa”, una prueba piloto de 

formación en programación y empleabilidad, junto a la empresa Finnegans y la Cámara Argentina 

del Software. Fue una experiencia muy fructífera. En los primeros dos años del programa más de 

120 jóvenes se certificaron como programadores y adquirieron conocimientos altamente requeridos 

por empresas del sector. Alrededor de 50 jóvenes ingresaron al mercado laboral en puestos 

calificados y de alta rentabilidad; impulsando a que la empresa Finnegans abra una nueva oficina 

en la ciudad. 

Gracias al trabajo remoto, estos jóvenes no deben mudarse a otras ciudades para acceder a 

estos puestos, lo que revierte uno de nuestros problemas históricos: la  fuga de talentos. 

Cuando hace unos días, en la apertura de la Asamblea Legislativa Nacional, el presidente 

Alberto Fernández anunció la creación de “Argentina Programa”, fue una grata satisfacción. Ya que 

un programa que nace en Concordia, permitirá a más de 700 mil jóvenes de todo el país iniciar su 

camino en el mundo de la programación. 
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Este año ampliaremos el cupo de inscriptos y nos seguiremos vinculando con más empresas 

de todo el país y del exterior. Además, pondremos en marcha otros programas similares, 

orientados a otras especialidades de la Economía del Conocimiento, como el Diseño y la Robótica.  

Pero no nos contentamos con eso y damos un paso más. Para dar soporte a todo este 

talento, es necesario contar con espacios de trabajo acordes. En el Centro de Convenciones 

creamos el Coworking, para facilitar la actividad de trabajadores remotos y el desarrollo de 

empresas que trabajan en la virtualidad. Y este año vamos a Construir el Nodo del Conocimiento 

en la Costanera. Será un espacio para la captación de empresas de este sector y que trabajadores 

virtuales de la Economía del Conocimiento desarrollen sus actividades. Constará de espacios 

ergonómicos para el trabajo, espacios privados para videollamadas, conexión a Internet de alta 

velocidad, Sala de capacitaciones y espacios privados para que nuevas empresas lleguen a la 

ciudad. El Nodo del Conocimiento será una realidad  porque Concordia es “Una Ciudad del 

Conocimiento”, en donde la formación, la capacitación y vinculación, pueden dar empleo a 1000 

jóvenes en los próximos 5 años. 

En este proyecto de ciudad que venimos trabajando hace mucho tiempo, no estamos solos. 

Repito una vez más: la articulación entre el sector público, universitario y el privado, es 

fundamental. El Municipio, la Secretaría de Desarrollo Económico y Emprendedor de la Provincia, 

CAFESG, el Ministerio de Desarrollo Productivo de la Nación, la Cámara Argentina de Software, la 

UNER y la UTN, el INTI , Asodeco, y las empresas Finnegans, DILFER, DefyMotion y Simplifica, 

son algunas de las entidades que están trabajando para la Concordia del Futuro.  

Apoyar el desarrollo comercial, productivo y empresarial, propiciar oportunidades de 

formación laboral, y espacios para el desarrollo de iniciativas innovadoras, son, y seguirán siendo 

ejes de esta gestión de gobierno. 

La reactivación que está mostrando el sector del turismo en los últimos meses, con niveles de 

ocupación que superaron el 90% en la actual temporada, es el resultado de una larga y 

permanente planificación de trabajo, junto al sector privado. Así lo confirman los datos del 

Observatorio Turístico que creamos y trabaja vinculado al Emcontur. Cuando tomamos la decisión 

de crear el Observatorio, sabíamos la importancia estratégica que tendría en la planificación. El 

tiempo lo confirmó. La información que nos brinda el Observatorio Turístico nos permite tener datos 

de primera mano sobre la percepción del turista y realizar un seguimiento semana a semana sobre 

la actividad, para definir las acciones más convenientes. Los resultados que hoy vemos, responden 

al trabajo realizado a lo largo de todo el año. 

Durante el año pasado presentamos el Destino Concordia en ciudades como Buenos Aires, 

Rosario, Santa Fe, Corrientes, Partido de la Costa, y firmamos convenios de vinculación y 

promoción cruzada con los principales destinos que son emisores de turismo hacia nuestra ciudad. 

Estuvimos presentes con un stand propio, en la Feria Internacional de Turismo  -la principal 

feria del sector. Y también participamos del Stand de Entre Ríos. Fue un gran esfuerzo. Y rindió 

sus frutos. Firmamos convenios con operadores turísticos y empresas, consolidamos la 

convocatoria para la temporada que está terminando, y avanzamos en la planificación de una 

agenda de trabajo a largo plazo. 

Estamos realizando una fuerte promoción a nivel nacional. Renovamos y colocamos nueva 

cartelería turística en distintos trayectos de las rutas 14 y 18, en la rutas 2 de provincia de Buenos 

Aires, en la ruta 9 que une Zárate con Rosario, en la ruta 19 que une Santa Fé con Córdoba, y en 
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la ruta nacional 168.  Firmamos un convenio con Flechabus que nos permite llevar la imagen de la 

ciudad a todo el país. Concordia se luce en las lunetas de los ómnibus de esta empresa y en los 

videos promocionales que disfrutan los pasajeros durante el viaje. Tuvimos presencia en medios de 

alcance masivo como Clarín, Crónica TV, Diario Perfil, Infobae, Diario Ámbito, La Voz del Interior, 

entre otros. Por primera vez, diferentes programas y medios de comunicación nacionales, 

estuvieron presentes en nuestra ciudad, en la misma temporada. Modo Selfie de América 2, “Por el 

mundo” con Marley por Telefe,  C5N, la TV Pública, entre muchos otros medios, dieron a conocer 

Concordia en todo el país. Más de 50 Influencers fueron invitados a conocer y hacer conocer la 

ciudad, llegando a millones de seguidores en las redes sociales. 

Al mismo tiempo que intensificamos la promoción a nivel nacional, no descuidamos la 

infraestructura turística. En Playa Nébel se acondicionaron las dársenas naturales y las terrazas 

verdes. Se colocó luminaria LED, bancos rectos, reposeras en las terrazas naturales y bancos 

familiares con mesas de ajedrez en la zona alta. El trabajo que realizamos, se complementará con 

la obra de la Costanera Nébel, a la que ya me referí con anterioridad. También realizamos la 

puesta en valor del Anfiteatro “Walter Perafán” e intensificamos los trabajos de acondicionamiento 

de toda la Costanera. El corredor gastronómico, que se extiende por calle 1° Mayo desde Urquiza 

hasta la Costanera, fue una importante innovación que se extendió a otras arterias y sectores de la 

ciudad, convirtiéndose en un atractivo que embellece la ciudad. El Bus Turístico es un servicio 

disfrutado por turistas y por concordienses. A lo largo del año pasado, más de 3 mil personas 

conocieron la ciudad en los distintos viajes que se realizaron. 

La capacitación y educación turística es un eje que no abandonamos. Nuevos convenios con 

las Universidades nos permitieron vincularnos con estudiantes de carreras de Turismo y Hotelería. 

Porque así como es importante la promoción nacional y la infraestructura de los espacios turísticos, 

también lo es la formación del recurso humano que nos permita cada día atender mejor a quienes 

eligen nuestra ciudad. 

 El Parque San Carlos comenzó a recuperar su fauna y flora, y tomamos la decisión de 

priorizar el cuidado ambiental del principal pulmón verde de la ciudad, como así también estamos 

trabajando en la puesta en valor de los monumentos del Parque. 

Por eso convocamos a la ciudadanía a expresarse sobre el uso y conservación del Parque y 

estamos trabajando junto a especialistas en la elaboración del marco normativo que elevaremos al 

Concejo Deliberante para su revisión, análisis y tratamiento. La participación ciudadana y el aporte 

de los especialistas son fundamentales, tanto en la política ambiental, como en la política turística. 

Permítanme mezclar esas dos temáticas. El Parque San Carlos es un gran atractivo turístico, 

que convoca a visitantes de todo el mundo. Es un lugar que atesora momentos muy importantes de 

la historia de nuestra ciudad. Y es nuestro pulmón verde. Por eso nuestra responsabilidad es 

preservar la riqueza histórica, cultural y ambiental de San Carlos, potenciando el recurso turístico 

sustentable. Y lo estamos haciendo. 

Todo esto a lo que hacía referencia previamente: la riqueza natural de Concordia junto a 

eventos de gran calidad, como la Fiesta Nacional de la Citricultura, la Fiesta Nacional de la Pesca 

de la Boga, o el Carnaval, nos dan un potencial turístico único. 

El impacto que tendrán el Aeropuerto Binacional, las mejoras en los accesos viales, la 

extensión de las redes de gas natural en la zona termal, y la continuidad de las acciones de 
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promoción nacional, marcan un camino de crecimiento sostenido para la actividad turística. 

Actividad que dinamiza a toda la economía local. 

Cuando ingresé a la función pública, una de las primeras propuestas que traje, fue la creación 

de un Consejo o Ente Mixto de Turismo. Convencido de que el diálogo es la base para la 

transformación de la ciudad. Tiempo después celebré la creación del Emcontur. Hoy, desde mi rol 

de Presidente Municipal, no concibo otra forma de trabajo que no sea a partir de la interacción y de 

la elaboración de los mejores proyectos, entre todos. 

Vamos a seguir trabajando en conjunto con el sector privado, profundizando todo lo que 

hicimos bien y mejorando lo que haya que corregir. Con la firme decisión de que Concordia se 

consolide como el destino turístico que todos queremos. 

En materia deportiva, el año pasado, tomamos la decisión de que el área de Deportes vuelva 

a ser Secretaría. Concordia tiene una gran tradición deportiva, con grandes exponentes en todas 

las disciplinas. Deportistas que triunfan y se destacan a nivel nacional e internacional. La gran 

mayoría de ellos se iniciaron en programas deportivos municipales. Esto demuestra la importancia 

de que el Estado esté presente para fomentar la práctica deportiva, desde la más temprana edad, y 

en garantizar el acceso de todos los chicos de todos los barrios. 

Este año comenzó con la realización de la Maratón Internacional de Reyes que fue un 

verdadero éxito, con un gran nivel de organización, que nos permitió a todos volver a disfrutar de 

esta fiesta del deporte, de todos los concordienses. 

A partir de ese fin de semana, cada sábado y domingo, Concordia tuvo un evento deportivo 

de jerarquía. Se realizó el Seven del Lago, fuimos sede de la primera fecha del Torneo Provincial 

de Canotaje, se disputó el Torneo Aguas Abiertas, y fuimos sede de una velada de box nacional, 

entre otras competencias. Esto confirma que Concordia es una ciudad que vive y respira deporte. 

Nuestro compromiso es fortalecer los programas municipales promocionando el deporte en 

todas sus disciplinas, impulsando el deporte social y acompañando el crecimiento del deporte 

profesional y a cada deportista. 

La promoción deportiva, en los más chicos, está vinculada a la educación. Es un ámbito de 

contención, y de generación de oportunidades. Por eso, durante el verano, más de mil niños y 

niñas de nuestros barrios participaron de los Recreativos que se realizan en las distintas Piletas 

Municipales, aprendiendo a nadar y realizando prácticas de integración, lectura y convivencia. 

Tomamos la decisión de garantizar que más niños accedan a los Recreativos de Verano. Y por eso 

construiremos 5 nuevas Piletas, en zonas estratégicas de la ciudad para llegar a todos. 

Dentro de la planificación de obras en infraestructura deportiva, vamos a construir este año 

playones deportivos, en los barrios que aún no cuentan con este espacio para la actividad física y 

la recreación deportiva. Y estamos reforzando el vínculo con los Clubes, instituciones que cumplen 

un rol fundamental en el desarrollo de cada barrio, brindando espacios de recreación, de 

encuentro, de pertenencia. Los clubes construyen comunidad y lazos sociales. Pusimos en marcha 

el Programa de Coordinación Deportiva y Educativa en los Clubes. Comienza a implementarse en 

el Club Comunicaciones, Social y Deportivo La Bianca, Defensores del Nébel y Unión de Villa 

Jardín. El Municipio brindará los profesores que estarán a cargo de las clases de apoyo escolar y 

acompañamiento educativo, dirigido especialmente a los adolescentes, a partir de los 12 años. 
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Cada Club es formador de jóvenes a través del deporte. Queremos que sigan practicando 

deportes, que cumplan sus sueños y que no abandonen la escuela. Por eso, vamos a trabajar 

juntos con cada institución para que los jóvenes sigan en el sistema educativo, para que sean 

grandes deportistas y grandes ciudadanos con más derechos alcanzados. Nuestro propósito es 

extender este programa a más instituciones deportivas. Y lo haremos.  

Queremos que todos los niños y adolescentes, tengan las mismas oportunidades. Y para eso, 

el Estado tiene que estar presente. 

Estamos presentes, en la contención social y en la promoción cultural. Este año volvimos a 

vivir el Carnaval de los Pequeños Duendes, que además de ser una fiesta cultural, es un programa 

que le brinda a cientos de niños y niñas, la posibilidad de expresarse y vivir momentos de alegría 

junto a sus familias, como lo soñaron Laura y Juan Carlos. 

Estamos presentes también, acompañando al sistema educativo. A través del programa 

Educando en Movimiento junto al Instituto Becario, vamos a estar presentes en más barrios, en 

muchos, trabajando junto a los Clubes, para acompañar a todos los chicos que necesiten apoyo 

escolar, con el objetivo de minimizar la repitencia, y que sigan dentro del sistema educativo formal. 

El deporte, la educación, la cultura y la familia, son pilares que están unidos, y avanzan 

juntos, en nuestro programa de gestión. 

La Cultura y el Arte, son áreas que no podemos descuidar si nuestra decisión es transformar 

Concordia. Durante los meses de mayor impacto de la pandemia, llevamos los programas 

culturales a la virtualidad. Una vez que las condiciones de cuidado lo permitieron, volvimos a 

recuperar los espacios y las actividades, para que el público disfrute presencialmente de las 

propuestas artísticas. 

En los últimos meses, hemos recuperado fiestas y eventos tan importantes para la ciudad, 

como la Fiesta Nacional de la Citricultura, La Fiesta Provincial del Inmigrante, la Noche de los 

Museos, el Pre Federal de Chamamé, el Carnaval de Concordia, o el ciclo Cultura a tu Medida -que 

le permite a los artistas de nuestra ciudad, mostrar sus creaciones en los espacios públicos-, entre 

otras propuestas, que ya están activas. 

Cada uno de estos eventos, los vivimos con una emoción especial. Estas ediciones, 

significaron el reencuentro, el volver a disfrutar en comunidad de aquellas cosas que nos gustan y 

hacen a nuestra identidad. 

Pero además, continuamos gestionando a nivel nacional para el crecimiento de nuestros 

artistas. Un claro ejemplo de ello, es el financiamiento en instrumentos que realizó el Fondo 

Nacional de las Artes a las comparsas infantiles del Carnaval de los Pequeños Duendes. 

Sin dudas, Concordia tiene un nivel artístico que proyecta a la ciudad, a nivel nacional e 

internacional. Fomentamos los programas de formación artística y de promoción y democratización 

del acceso a todas las expresiones culturales, porque entendemos que la cultura, la hacemos entre 

todos, y que participar igualitariamente es un derecho que debemos hacer cumplir. 

Lo hacemos y lo seguiremos haciendo, trabajando junto a todos los sectores, instituciones e 

iniciativas privadas. La cultura es de todos, es para todos, es con todos. 
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Todo este programa de gestión, lo hemos podido llevar adelante porque tenemos un 

Municipio con equilibrio fiscal, orden financiero y administrado con responsabilidad. 

Pese al contexto adverso, que venimos viviendo en los últimos años, con recesión económica 

y la crisis sanitaria mundial, pudimos salir adelante con orden y transparencia. 

En materia de recursos, se recaudó durante el transcurso del Ejercicio 2021 la suma 

aproximada de $ 6.000 millones de pesos. Esta cifra coincide prácticamente con lo presupuestado: 

$ 6.102.000.000 millones de pesos. 

Esto quiere decir, que hemos dado fiel cumplimiento en materia de ejecución de recursos a lo 

que fuera aprobado por este Honorable Cuerpo.  

Si analizamos el comportamiento de los Recursos de Jurisdicción Municipal, la Ejecución 

resultó ser superior a las estimaciones del Presupuesto 2021, en la suma de $ 191 millones de 

pesos. 

Este aumento de la recaudación municipal, no solo fue en términos nominales, sino también 

en términos reales, y se debió a varias razones, entre ellas: crecimiento significativo de la 

economía, la alta inflación en dicho ejercicio, el lanzamiento de la moratoria 2021, y las mejoras 

permanentes, en los procesos de fiscalización que lleva adelante esta gestión de gobierno.  

Esta mejora en la generación de recursos propios, también implicó un mejoramiento de la 

autonomía financiera del Municipio, pues en el 2021 los ingresos propios terminaron representando 

un 44% de los ingresos corrientes. De esta manera, el Municipio va logrando una menor 

dependencia de los ingresos nacionales y provinciales. 

En el 2021, así como lo hicimos en el 2020, volvimos a otorgar medidas de alivio fiscal para 

nuestros contribuyentes: 

Prorrogamos los vencimientos de las tasas municipales, otorgamos mayor cantidad de cuotas 

para los morosos de los distintos tributos, concedimos ayudas económicas y volvimos a otorgar 

créditos a tasa cero para el sector del comercio más afectado por la pandemia, aumentamos los 

descuentos en los distintos tributos, para aquellos contribuyentes que abonaron las tasas en 

término, y suspendimos los Apremios Fiscales, y la generación de nuevas inspecciones para la 

Tasa Comercial. 

Por otra parte, es importante destacar, que hemos logrado un crecimiento de los ingresos 

municipales, sin apelar al aumento de tributos. 

Nuestra política es clara: no aumentamos la presión fiscal sobre los contribuyentes, 

priorizamos la eficiencia en la cobranza de los tributos, y la ampliación de la base tributaria. 

También en materia de ingresos, es importante destacar, el comportamiento de los recursos 

de capital, merced a las políticas llevadas a cabo, en la búsqueda de recursos, a través de Aportes 

no Reintegrables, para la ejecución, fundamentalmente de las obras públicas, programadas para 

este ejercicio. 

En materia de gastos, hemos continuado con la política fiscal, de mejorar la calidad de los 

mismos en cada uno de los Ejercicios. Para dar un ejemplo de esto, podemos mencionar, que el 

Gasto en Personal insumió un 47% de los recursos totales. Este nivel del gasto, por este concepto, 
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se debe a la aplicación de una política responsable, que llevó adelante la gestión durante los dos 

primeros Ejercicios, manteniendo inalterable, la planta de personal y conservando una estructura 

orgánica simple, con pocos funcionarios, cubierta en su mayoría, por los propios empleados del 

Municipio.  

En materia financiera, hemos cerrado los dos Ejercicios con equilibrio financiero. En el caso 

del Ejercicio 2021, el resultado financiero fue positivo en $ 712 millones de pesos. 

Esto, no solamente responde a una decisión política de mantener las cuentas saneadas, sino 

que además, se encuadra en las disposiciones de la Ley 10.027, que prescribe que la formulación, 

aprobación y ejecución del Presupuesto, deberá ajustarse a un estricto equilibrio fiscal. 

En lo concerniente a la Deuda Pública, cabe destacar, que continuamos con la política de 

desendeudamiento, ya que hemos logrado, por segundo año consecutivo, no generar deuda 

consolidada. 

La deuda por todo concepto al 31 de diciembre de 2021, asciende a la suma de $ 800 

millones de pesos, y se encuentra respaldada en su totalidad, con disponibilidades superiores a 

dicho monto.  

En conclusión, en materia económico-financiera, las cifras mencionadas hablan por sí solas, 

y demuestran la responsabilidad, seriedad y transparencia del Gobierno, a la hora de administrar 

los recursos de nuestra comunidad.  

Demás está decir, que, como ha sido costumbre de esta gestión, todos los números relativos 

al comportamiento fiscal del Municipio, se encuentran publicados en la página web oficial, a 

disposición de todos los ciudadanos. 

Por otra parte, junto con el equipo económico, estamos llevando adelante un proceso de 

modernización histórico para nuestra comuna.  

En este sentido, inauguramos las nuevas oficinas, donde funcionan las Direcciones de 

Rentas y de Catastro. Ahora cada contribuyente, cuenta con mayor comodidad, con una 

infraestructura mejorada, nuevo equipamiento, una organización más ágil y eficiente, que permite 

realizar más rápidamente y con mayor comodidad los trámites y pagos, de los diferentes tributos 

municipales.  

Hoy, estas oficinas, están a la altura de las mejores oficinas públicas de la Provincia y la 

región, en infraestructura, equipamiento y utilización de las nuevas tecnologías, al servicio de 

nuestros vecinos.  

Quienes conocen mi trayectoria, saben que cuando estaba al frente del Centro de Comercio, 

Industria y Servicios, una necesidad que planteaba, era la modernización, y agilización en los 

trámites de inscripción y registro comercial. Nos reunimos con el Consejo Profesional de Ciencias 

Económicas, y junto a nuestro equipo económico, comenzamos a delinear y proyectar las reformas 

que deben hacerse en lo relativo a las Habilitaciones Comerciales. 

Lo estamos haciendo. Estamos modernizando el sistema, con la mirada y el aporte de los 

profesionales, para que el servicio sea más práctico, más transparente y agilice todos los procesos.  

Es un compromiso que asumí, que asumimos, y que se está concretando. 
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En una primera etapa, se habilitará el Nomenclador compatible con el utilizado por la 

Administración Federal de Ingresos Públicos. En una segunda etapa, habilitaremos la Ventanilla 

Única de Habilitación e Inscripción Online, para todas las actividades comerciales. La 

modernización del Estado Municipal, es una necesidad para que Concordia siga creciendo.  

Hemos incorporado, nuevos equipos informáticos en las distintas áreas, y nuevos servicios 

online en nuestra plataforma web. También firmamos, un convenio con el Estado Nacional, para 

avanzar en la implementación de lo que se denomina Expediente Electrónico, despapelización y 

Firma Digital. Esto nos permitirá mejorar la eficiencia de la administración, acelerar procesos, 

mejorar los servicios, ahorrar recursos, contar con mejores estadísticas, y facilitar una mayor 

transparencia en todos los trámites y gestiones. 

En ésta línea de trabajo, pusimos en funcionamiento, el sistema de Legajo Electrónico para el 

personal municipal. Esto permite al Empleado Municipal, acceder a toda la información actualizada 

de su legajo, de manera más eficiente y en tiempo real, todos los días y desde cualquier lugar. 

La modernización y despapelización es un camino por el que vamos transitando con decisión. 

Una prueba de ello es que este año, priorizamos que el Balance de Gestión esté accesible para 

todos los vecinos en todos los formatos digitales, en nuestro sitio web, y para descargar y leer 

desde la computadora o el celular. Esto a su vez, nos permite ampliar la información, y ser más 

minuciosos y detallados en los informes de cada gestión de gobierno. Esto también es más 

transparencia. 

Además de adaptarnos a las nuevas tecnologías y a las nuevas tendencias, tomamos esta 

decisión porque, como lo dije antes, tenemos un firme compromiso con el cuidado del ambiente. La 

despapelización es una acción fundamental, que permitirá modernizar y agilizar la administración 

pública.  

El año pasado será recordado por muchas cosas, pero una de ellas nos involucra a todos. En 

el 2021, los concordienses elegimos nuestra escarapela. Elegimos el distintivo que llevamos en el 

pecho, resaltando nuestra identidad. Lo hicimos a través de un concurso abierto. Se presentaron 

muchos diseñadores y artistas. Un jurado de especialistas, eligió los tres diseños que mejor se 

ajustaban a las reglas protocolares. Y a través del voto popular en Internet, elegimos el diseño de 

nuestra escarapela, con una gran participación de concordienses. 

Los colores de la escarapela, tomados de la Bandera, representan: el federalismo, la 

naturaleza de nuestra región, y nuestra historia. En nuestra historia, en nuestros colores, en 

nuestra identidad, está  inscripto nuestro compromiso con la construcción de unidad, el anhelo de 

desarrollo con oportunidades para todos, la confianza en nuestra capacidad para hacer realidad la 

ciudad que queremos. 

Quiero terminar como empecé este recorrido: agradeciendo.  

Es una responsabilidad y un orgullo muy grande para mí, desarrollar la tarea que realizo cada 

día al frente de esta gestión de gobierno. 

Tan grande como el compromiso, la vocación de trabajo, el espíritu colaborativo, de todos los 

trabajadores municipales, que han puesto toda su predisposición para que la Municipalidad y 
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Concordia sigan creciendo. Para acompañar, cuidar, garantizar derechos, promover oportunidades, 

brindar soluciones creativas, en un momento en el que estar a la altura, fue un desafío enorme. 

Lo hicimos. 

Les agradezco a cada uno, por cada tarea realizada. A todos los empleados municipales, que 

hacen honor al rol de servidor público, trabajando para brindar cada día mejores servicios a la 

comunidad, les expreso mi reconocimiento público. 

Y también, si me permiten, quiero hacer una mención a quien fuera dos veces Intendente de 

Concordia, y tres veces Gobernador de la provincia: el Dr. Jorge Pedro Busti. A quien supe 

conocer, y que ha marcado la vida política e institucional de Concordia, Entre Ríos y el país, desde 

la década del ’80 hasta el presente. A todos, nos sorprendió y nos ha causado dolor, su 

desaparición física. Seguirán presentes su legado político, y su templanza a la hora de gobernar en 

momentos difíciles. 

Más allá de la enumeración de obras y programas ejecutados a lo largo del año pasado y de 

la planificación que tenemos para el presente año, quiero reiterar mi confianza, la confianza de 

nuestra gestión, en el diálogo y en la palabra. En la necesidad de construir acuerdos. Esta 

pandemia lo hizo evidente: nadie se salva solo, no hay liderazgos sólidos, sin consensos amplios.  

Sintámonos orgullosos de lo que hemos logrado, de cómo enfrentamos esta situación tan 

adversa, y de cómo salimos adelante. De lo que estamos haciendo y de lo que vamos a lograr, 

trabajando juntos. 

Que los colores de la bandera de Concordia y de nuestra Escarapela, sean el símbolo del 

compromiso con la vida, los proyectos y el futuro de nuestros conciudadanos.  

Estamos haciendo una ciudad mejor, estamos transformando Concordia. Lo estamos 

haciendo de la única manera posible, entre todos. 

Con estas palabras dejo formalmente inaugurado el Período de Sesiones Ordinarias del 

presente año, no sin antes decirles, que el futuro que queremos está cerca, y estamos preparados 

para alcanzarlo. 

¡CONCORDIA TIENE FUTURO! 

Muchas gracias y un fuerte abrazo para todos. 


